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ACTA 08-20    1 
Sesión Extraordinaria 02 2 

 3 
Acta número ocho correspondiente a la sesión extraordinaria número dos celebrada por el Concejo 4 
Municipal del cantón de Escazú, periodo dos mil veinte – dos mil veinticuatro, en el Centro Cívico 5 
Municipal de Escazú, a las diecinueve horas del once de junio del año dos mil veinte, con la asistencia de 6 
las siguientes personas: 7 
 8 
REGIDORES PROPIETARIOS REGIDORES SUPLENTES 9 
   10 
Adrián Antonio Barboza Granados (PNG) Carmen María Fernández Araya (PNG) 11 
Andrea María Arroyo Hidalgo (PNG) Franklin Rodolfo Monestel Herrera (PNG) 12 
José Campos Quesada (PNG) Ana María Barrenechea Soto (PNG) 13 
José Danilo Fernández Marín (PYPE) Brenda Sandí Vargas (PYPE)      14 
Adriana Solís Araya (PYPE) Denis Gerardo León Castro (PYPE) 15 
José Pablo Cartín Hernández (PYPE) Gioconda Patricia Robles Pereira (PYPE) 16 
Carlomagno Gómez Ortiz (TE)  17 
 18 
                     19 
SÍNDICOS PROPIETARIOS SÍNDICOS SUPLENTES 20 
 21 
Andrea Mora Solano (PNG)   22 
Gerardo Venegas Fernández (PNG)  Jessica de los Ángeles López Paniagua (PNG)  23 
Geovanni Andrés Vargas Delgado (PNG)  Catarina López Campos (PNG) 24 
 25 
  26 
PRESIDE LA SESIÓN Lic. Carlomagno Gómez Ortiz   27 
 28 
ALCALDE MUNICIPAL Arnoldo Barahona Cortés        29 
   30 
 31 
También estuvo presente: Lic. Mario Contreras Montes de Oca, Asesor Legal y Licda. Priscilla 32 
Ramírez Bermúdez, Secretaria Municipal. 33 
 34 
MIEMBROS AUSENTES EN ESTA SESIÓN:  35 
 36 
Ernesto Álvarez León (PNG)  37 
 38 
ORDEN DEL DÍA: CONOCIMIENTO DE LA POLÍTICA MUNICIPAL EDUCATIVA. 39 
 40 
Comprobado el quórum, la Presidente Municipal inicia la sesión a las diecinueve horas. 41 
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ARTICULO ÚNICO: CONOCIMIENTO DE LA POLÍTICA MUNICIPAL EDUCATIVA. 1 
 2 
El funcionario Freddy Montero menciona que; esta es una política que fue aprobada por el Concejo 3 
Municipal anterior a finales del años dos mil dieciocho o principios del dos mil diecinueve, y tiene una 4 
serie de ítems que va por diez años y que consideran oportuno que este Concejo Municipal pudiera conocer 5 
este documento. Dice que; es importante hacer notar que de los ochenta y dos cantones que hay en Costa 6 
Rica, Escazú es el único cantón que tiene una Política Municipal de educación, eso hace una diferencia 7 
importante de lo que implica la educación para un municipio como este, que durante muchos años, se ha 8 
empeñado en trabajar en la parte educativa como un elemento que busca la mejora de la calidad de vida 9 
de las personas, de los habitantes del cantón, como toda política, esta se inició primera a partir de una 10 
investigación, de un diagnóstico, que se tardó bastante tiempo formular todo el documento y que es 11 
importante también hacer notas que; esta política fue cien por ciento elaborada por los compañeros y 12 
compañeras de la Gerencia de Gestión Económica Social, no se hizo contratación de ningún equipo 13 
consultor sino que se fue llevando en la marcha hasta que se logró cristalizarla en el documento que fue 14 
aprobado por el Concejo Municipal. Procede a realizar la siguiente presentación:    15 
 16 

 17 
 18 
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 2 
La síndica Jessica López pregunta si la política contempla el bullying. 3 
 4 
El funcionario Freddy Montero responde que sí; está en diferentes áreas, está el apoyo y formación para 5 
los docentes y también para los estudiantes, y en los centros de formación de la Municipalidad también; 6 
en este momento se está trabajando en la creación de protocolos municipales para la prevención del 7 
bullying, del acoso, de uso de drogas e incluso el uso de armas, que son cosas que hay que hablarlas para 8 
los espacios escolares.  9 
 10 
El regidor José Pablo pregunta; si han estudiado cómo está el aprendizaje de otras lenguas, ya que en la 11 
actualidad se está volviendo muy importante a nivel laboral, cómo se encontrará el cantón en ese tema. 12 
 13 
El funcionario Freddy Montero explica que; en el tema de la enseñanza del inglés que es uno de los 14 
elementos más importantes que debiera inclusive ser una política nacional, promover el bilingüismo en 15 
este país porque es una llave que abre muchas puertas y sobre todo a nivel laboral, desde el sector de la 16 
educación formal, Escazú no está muy bien, el año anterior con el asesor d educación de inglés, con el 17 
señor Bladimir Ramírez se hizo un sondeo del nivel de conocimiento que tienen los docentes de inglés y 18 
eran bastante limitados, fue hasta el año anterior que el MEP cambió la política de contratación de 19 
docentes, porque anteriormente una persona venía con un titulo de bachiller o licenciatura en enseñanza 20 
del inglés y ya podía dar clases con el MEP, ahora se pide el grado más alto para poder enseñar, sin 21 
embargo; de un diagnóstico que se hizo el año anterior un C1 apenas alcanzaba el treinta por ciento de los 22 
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docentes, los demás quedaban por debajo y esa no es la diferencia con el cantón , por eso es que en el 1 
marco que se hace con la Red de Responsabilidad Social Empresarial se había logrado una coordinación 2 
con INTENSA, que es parte de la red, para poder hacer una serie de pruebas con los docentes, pruebas 3 
internacionales para poder establecer el nivel de conocimiento y darles tutorías para poderlos llevar a un 4 
nivel más alto, obviamente para la gente que ya está contratada en planta en el Ministerio no podía ser 5 
obligatorio, se hacía de manera libre, pero aún así hubo alrededor de unos veinte o veinticinco docentes 6 
que manifestaron su interés de participar, eso ya estaba coordinado, pero en eso se vino lo de la pandemia 7 
y quedó pendiente hasta nuevo aviso. Dice que; en el Centro Municipal de Formación para el Empleo se 8 
está iniciando un proceso de mejora de todos los programas educativos para el próximo año, porque ya se 9 
está finalizando el contrato que se tiene actualmente, se está revisando todas las mejoras que hay que 10 
hacer, han visto que muchos de los estudiantes por ejemplo; llevan gestión bancaria y como desean 11 
aprender inglés, también llevan los cursos de inglés, por lo que están ocupando dos grupos que podría ser 12 
uno solo, si todos los cursos se dan de manera bilingüe y hay capacidad para poderlo hacer, se hablaría de 13 
un inglés más técnico, porque el inglés que se requiere para trabajar en el campo de la gestión bancaria 14 
no es el mismo de la Administración, esto ya se ha hablado con la Universidad Técnica Nacional, está 15 
entendido y comprendido, de que los próximos programas de estudio en su gran mayoría serían programas 16 
bilingües, por otra parte; los cursos de inglés que tiene la Municipalidad actualmente son de doce niveles, 17 
se quieren disminuir a ocho y que realmente vayan enfocados al mercado laboral. 18 
 19 
El regidor Franklin Monestel comenta que; le gustaría saber cómo está Escazú en relación con el arte. 20 
 21 
El funcionario Freddy Montero indica que; lo que son las actividades culturales, lo que es la agenda 22 
cultural, que desarrollan los compañeros de Gestión Cultural, el año anterior se hizo un esfuerzo para que 23 
todas las actividades artísticas o recreativas que se hacen en las calles o en las comunidades, tengan al 24 
menos un cincuenta por ciento de temas educativos, si se hace una obra de teatro se hace enfocada en el 25 
tema de la prevención de la violencia o a la no discriminación, la idea es que la gente aprenda algo.                26 
 27 
El Alcalde Municipal comenta que; doña Marta Calvo en su momento tuvo esta misma inspiración, pero 28 
lamentablemente no contó con los recursos económicos suficientes para poder darle impulso a esta visión; 29 
también es difícil no entender la visión de don Pepe Figueres y la responsabilidad del estado, la 30 
oportunidad del estado para poder desarrollar las naciones en el mundo a través del conocimiento y la 31 
capacitación, pues eso ayudó en la Municipalidad para poder comenzar a construir esa visión, para poner 32 
los recursos en la comunidad, en las personas, es ahí donde un gobierno para poder generar desarrollo 33 
hace la diferencia, de ahí se ha venido trabajando hasta conjugarlas en un plan de acción, este que se está 34 
viendo hoy, la idea de poder tener esto es tener una formación que enriquezca el cantón de Escazú.   35 
 36 
 37 
Sin más asuntos que tratar, se cierra la sesión a las veinte horas con ocho minutos. 38 
 39 
 40 
 41 
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 4 
 Carlomagno Gómez Ortiz              Licda. Priscilla Ramírez Bermúdez 5 
       Presidente Municipal                                      Secretaria Municipal 6 
 7 
hecho por: kmpo 8 


